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A voler mettere per iscritto le loro
volontà sul fine vita sono insomma le
donne.Bastipensareche,moltospes-
so,sonolorochespronanoancheima-
riti e i figli a farlo. Nell’ufficio di via
Pradamano, infatti, capita spesso di
veder arrivare la mamma con figli
maggiorenni al seguito. «Si tratta di
personelaureate con un’età media di
60annianche setra chiha depositato
il biotestamento ci sono anche alcuni
ventenni»riferisceiltesorieredell’as-
sociazioneLucaCoscioni,CorradoLi-
bra,nell’evidenziarechelesignorere-

stano le più informate in materia.
Ilriscontrohasuperatoogniaspet-

tativa, basti pensare che nelle tre se-
re dedicate alla raccolta dei docu-
menti, nell’ufficio di via Pradamano,
sisonopresentatedalle50alle80per-
sone a serata. Un vero boom difficile
dagestireperi10volontari,traiquali
iduetestimonichegarantisconoilde-
posito delle volontà sul fine vita da-
vantialnotaio.«Difronteaquestinu-
meri aveva senso istituire il registro
comunale» afferma Libra, secondo il
quale questa attesa è il lato dolente
dellaquestione rimasta senza una ri-
sposta dal consiglio comunale. L’am-
ministrazione di palazzo D’Aronco,

infatti, a oltre due anni dalla presen-
tazione,nonhaancoradiscussolamo-
zionedi“Sinistraelibertà”chepreve-
de, appunto, l’istituzione del registro
dei biotestamenti.

«In questo periodo non possiamo
prendere altre prenotazioni perché
ognivoltaregistriamodalle50alle60
richieste» insiste Libra convinto che
la gente dovrebbe potersi esprimere
senza troppedifficoltà. Per deposita-
re il biotestamento gli interessati de-
vonorecarsiunaprimavoltanell’uffi-
ciodiviaPradamanoperfissarel’ap-

puntamento e tornare poi ad
autenticare la firma davanti al
notaio. Lo stesso che conserva
il documento nel suo studio
nonsenza,però,averconsegna-
tocopiaconformeall’interessa-
to.Unaseriedipassaggicheri-
chiede una presenza costante
di addetti. Cosa che non sareb-
be necessaria se il registro fos-

se stato attivato a palazzo D’Aronco.
Convinto di questo fatto, Libra ha già
interpellato il difensore civico di pa-
lazzo D’Aronco, Adriano Nascimbe-
ni, per sapere se «è possibile che da
unlatosibocciilreferendumsull’isti-
tuzione del registro dei biotestamen-
ti perché il consiglio comunale non
ha adottato apposita delibera e dal-
l’altro il consiglio comunale non di-
scuta la mozione presentata da Piro-
ne, Peratoner e Torretta più di due
anni fa». «Nel frattempo – fa notare
Libra–,soloinregione,ben18ammi-
nistrazionisisonogiàespresseafavo-
re del registro dei biotestamenti».
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Libra: il consiglio comunale
si esprima al più presto
sull’istituzione del registro

«La discarica di Modoletto è
piùcheindispensabile, direine-
cessaria». Il presidente del Csr
(Consorzio smaltimento rifiuti),
Elio Di Giusto, in attesa di espri-
mere un parere sul progetto di
fusioneconlaNet(societàparte-
cipata per il 99% dal Comune),
nonhadubbisullabontàdelpro-
gettopresentatodalconsorzioca-
vatori Caveja alla Regione lo
scorso27dicembreperlacostru-
zionedi un impiantoda 850 mila
metri cubi in località Modoletto,
tra Sant’Osvaldo e Cussignacco:
«Non siamo ancora arrivati ai
tempi dei rifiuti zero quindi una
discarica serve».

Ecco perché il presidente del
Csr non pone alcuna opposizio-
nealpianoindustrialecheconsi-
dera la discarica di Modoletto
l’unica possibile. «Stiamo verifi-
cando le ultime cose – assicura –
coni componentidel cdadel Csr
miincontreròinsettimana».Mol-
toprobabilmentevenerdìincon-

comitanza con la riunione del
cdadellaNetche,asuavolta,do-
vrà votare lo stesso piano indu-
striale. Un piano che secondo il
sindaco,Furio Honsell, nonpar-
leràdidiscaricaanchese,al mo-
mento, pare davvero impossibi-
le pensare che il Comune possa
emendarlo in questo senso.

Non a caso il capogruppo del-
l’Alleanza per l’Italia (Api), Al-
berto Bertossi, di fronte alle af-
fermazioni di Honsell che conti-
nuaaripetere«finchésaròiosin-
daco la discarica di Modoletto
nonsifarà»,commenta:«Oilcda
di Net si allinea alla posizione
del sindaco oppure, in caso con-
trario,ilsindacohal’obbligopoli-
tico di sfiduciare lo stesso cda.
Sevenerdìnonvienemenoladi-
scarica, il sindaco ha il dovere
morale di mandare a casa il cda
diNet».Lapolemicainfuriaper-
ché nel cda Net, politicamente,
sono rappresentante entrambi
lecoalizionidicentro-destraedi

centro-sinistra. Da qui il sospet-
to che il piano industriale non
venga emendato e che la Regio-
ne,graziealfattochel’autorizza-
zione Aia equivale a una varian-
teurbanistica,diailvialiberaal-
l’impiantoancheseilpianorego-
latorediUdinevietalacostruzio-
nedi discarichee cavesu tutto il

territorio comunale. L’imbaraz-
zodaentrambelepartinonman-
ca.

Anche per questo motivo, il
leader di Sos Italia in qualità di
iscritto al Pdl, Diego Volpe Pasi-
ni, chiede che il popolo delle li-
bertà «non prenda in giro i citta-
dini». Questo perché il Pdl di

Cussignacco minaccia di porta-
re in piazza la gente proprio per
contrastare la realizzazione del-
ladiscaricadiModoletto. «Ilcda
di Net ha affidato al vicepresi-
dente Lino Vattovani, indicato
dalPdlenominatodaHonsell,la
delega per la fusione con il Csr e
per la realizzazione del nuovo
piano industriale di sviluppo,
piano che chiede la realizzazio-
ne di una nuova discarica quale
elemento indispensabile visto il
prossimoesaurimentodelledue
esistenti e che indica Modoletto
ilsitopiùadattoaospitarla»pun-
tualizzaVolpePasiniprimadiag-
giungere: «Che sia il capogrup-
podelPdl,ovverodellostessono-
stro partito, a chiedere il ritiro
del piano industriale e ad aizza-
re la gente contro la discarica è
un insulto alla coerenza e una
presa in giro senza uguali». Vol-
pePasini, infatti,èfavorevoleal-
la discarica purché sia di pro-
prietà comunale. (g.p.)
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Citato indirettamente
dal presidente Fontanini
nel suo commento al son-
daggio sul gradimento dei
vari presidenti di provin-
cia d’Italia (che vede lo
stesso leghista ben “piaz-
zato” con il 56,5 per cento
dei favori). il capogruppo
di opposizione Francesco
Martinesnonhapotutoie-
ri non replicare. «E’ sem-
predifficilecommentarei
sondaggi - ha precisato
Martines - e questo in par-
ticolare potrebbe essere
influenzato da aspetti
esterni alla provincia di
Udine. Probabilmente
Fontanini beneficia del
fattochelaLegaèdataco-
munque in crescita».

«Se uno deve poi guar-
darelarealtà-haaggiunto
ancoraMartines-,misem-
bra che Fontanini, diver-
samente dal presidente
della Provincia di Porde-
none,Ciriani (anche lui di
centro destra , ma che in
un periodo di crisi econo-
micahaavutofantasianel-
l’inventarsi misure ecce-
zionali)nonmeritipercen-
tuali di crescita così espli-
citata.

«Einvece - ha ricordato
Martines-inquestaprima
partedelmandatodifron-
te ad una crisi economica

acutaeparticolareFonta-
nini ha gestito il quotidia-
no,hadimostrato poco co-
raggio, senza fare niente
di eccezionale per meri-
tarsi più punti».

Il Pd punta il dito con-
trol’incapacità,asuodire,
del presidente di mettere
in campo misure eccezio-
nali per far fronte alla cri-
si incidendo sugli sprechi
e sulle spese superflue,
non riuescendo a investi-
reafavorediimpreseefa-
miglie («e vedendosi per
ciòtoglierenel201010mi-
lionidieurodestinatiatal
fine e 2 milioni destinati
per finanziare interventi
di risparmio energetico,
senza riuscire a sbloccare
neanche i 130/140 milioni
dieurodi tanti lavori pub-
blici fermi che non vengo-
no appaltati, colpendo
l’economia locale»).

Per il Pd, dunque, Fon-
taninièunpresidenteche
aspettache“passilanotta-
ta”.«E’unleadercheman-
ca di coraggio! Mentre è
molto bravo a far demago-
gia».

«Forseilsuounicorisul-
tatovincente-haconcluso
Martines-èstatoquellodi
ingigantire il suo ruolo di
segretario della Lega
Nord».
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L’appello: cercasi notai
per registrare

e duplicare i documenti

L’associazione Coscioni

di GIACOMINA PELLIZZARI

Sessantenne, udinese, istruita, mamma e moglie in buona salute. Questo
l’identikit della persona che si mette in coda nella sede dell’associazione Luca
Coscioni di via Pradamano per fare testamento biologico. In tre sere qui sono
stati depositati 157 biotestamenti, altri 164 sono in lista d’attesa. L’iniziativa
organizzataconl’associazione“PerEluana” ela Chiesaevangelicaemetodista
haregistratounrisultatoinaspettatoeccoperchéleassociazionihannodifficol-
tàagarantireilservizioesollecitano,quindi, ilconsigliocomunaleaesprimer-
si sull’istituzione del registro dei biotestamenti.

IL SOLLECITO

«Non ho mai chiesto
di assumere 70 operai,
bensìdiriorganizzarela
squadra del magazzino
stradeconadeguatimez-
zi e uomini, non più di
una decina, per rispon-
dere ai cittadini che la-
mentano i disagi provo-
cati dalle strade disse-
stati a causa del traffico
odelmaltempo».Non si
èfattaattenderelarispo-
sta del vice presidente
del consiglio comunale,
Franco Della Rossa,
l’ennesima, all’assesso-
re alla Mobilità, Enrico
Pizza, che a sua volta gli
aveva replicato descri-
vendolo come un uomo
chevuoleriproporreor-
ganizzazionid’altri tem-
pi.

«Ponendosi in questo
modo, l’assessore fa ca-
pire che a palazzo
D’Aronco comandano i
dirigenti gli stessi che
nonessendonellecondi-
zionidioperare,devono
seguirealtrestrade».Al-
lo stesso modo, Della
Rossa manda a dire a
Pizza di non aver mai ti-
rato in ballo gli assesso-
riPaoloCoppolaeChia-
ra Franceschini: «Certe
insinuazioni – sottoli-
nea – Pizza le rivolga a
chi, come lui, illustra ri-
petutamente interventi
resi possibile dal voto
del consiglio comunale
dove l’assessore non si
esprime perché si è di-
messo da consigliere.
Pertanto gli interventi
che lui illustrerà anche
in futuro saranno meri-
to di chi si prenderà
l’oneredivotareilbilan-
cio».

Tuttiquestiaspettisa-
ranno affrontati nel cor-
so di un incontro che
Della Rossa ha già chie-
sto al sindaco, Furio
Honsell,alqualepresen-
terà anche una serie di
interventirisolvibiligra-
zie alla squadra del ma-
gazzino strade.
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Della Rossa:
non ho mai

chiesto 70 operai

L’attacco del Pd

Addetti alimentari
Lezioni della Cna
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Sessantenni, laureate e in buona salute: questo l’identikit di chi sceglie di esprimersi sul fine vita. Già 164 in lista d’attesa

Biotestamento, è boom di richieste
Donne e famiglie in fila per firmare

Lo scorso
anno migliaia
di udinesi
hanno firmato
per
l’organizzazio-
ne del
referendum
sul
biotestamento

Confermato anche per il 2011 l’impegno della Provincia al-
l’organizzazionedeicorsi“Andarperfunghi”chel’entepredi-
spone in base alla legge regionale 12 del 15 maggio del 2000.
Finalizzati alla preparazione all’esame per l’ottenimento del-
l’autorizzazione alla raccolta funghi, i corsi rappresentano
un’opportunità anche per apprezzare l’ambiente e la natura.
Le domande di partecipazione dovranno pervenire entro il18
febbraio, i modelli di richiesta sono disponibili sul sito della
ProvinciadiUdinewww.provincia.udine.itoagliufficidelSer-
vizioagricolturain viadella Prefetturaa Udine.Ilpersonaleè
a disposizione per ulteriori informazioni. Le date e gli orari
dei corsi sono in via di definizione e saranno trasmessi agli
interessati successivamente.

Corsi per conoscere i funghi

Ma Bertossi (Api) avverte: se la società approva, Honsell deve mandare a casa il cda. Volpe Pasini: il Pdl prende in giro i cittadini

Il Csr: la discarica di Modoletto è necessaria
L’ok del presidente Di Giusto all’impianto previsto dal progetto di fusione con Net

Un’immagine
d’archivio di
una ruspa al

lavoro in una
discarica di

rifiuti a ridosso
della città

«Fontanini? Il presidente
delle non decisioni

Difficile capire i sondaggi»
Il
consiglie-
re
provin-
ciale del
Pd
Martines

Cercasi notai per autenticare
ibiotestamenti.Recitacosìl’ap-
pello lanciato dall’associazione
LucaCoscioniperportareavan-
ti la raccolta dei biotestamenti
incittà.Almomento,infatti,l’ini-
ziativa sconta l’assenza dei no-
tai disposti a convalidare le fir-
me.

«I notai Riccardo Petrosso e
GeaArcella,afine2010, l’hanno
fatto volontariamente, ora però
perriuscireasoddisfaretuttele
prenotazioni stiamo cercando
altri professionisti» spiega il te-
soriere dell’associazione Luca
Coscioni, Corrado Libra, nel-
l’evidenziare che si tratterebbe

di garantire la presenza per
qualche ora, una volta al mese.
Gliinteressatipossonocontatta-
re l’associazione Luca Coscioni
al 327/8524885 oppure via posta
elettronica al seguente indiriz-
zo: info.lucacoscionifvg@gmail.
com

Per poter mettere per iscrit-
tolevolontàsulfinevita, icitta-
dini,nonnecessariamenteresi-
denti nel Comune di Udine o
cittadiniitaliani,dovrannopre-

sentarsi con un documento di
identità valido assieme a due
testimoni.Amenochenondeci-
danodiutilizzareiduefiducia-
ri che l’associazione Luca Co-
scioni e l’associazione “Per
Eluana” assieme alla Chiesa
evangelica metodista mettono
a disposizione per facilitare
l’operazione.«Ilbiotestamento
– sottolinea Libra – è un docu-
mento di autodifesa, serve per
andare dal giudice a far valere
la volontà liberamente espres-
sadichisi trovainstatovegeta-
tivo e non vuole continuare a
vivere in quel modo». (g.p.)
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La Cna di Udine organiz-
za per il mese di gennaio
unasessionedicorsiobbliga-
tori (a numero chiuso) per
tuttigliaddettiimpiegatinel-
le imprese del settore ali-
mentare - compreso coloro
che hanno frequentato in
passato corsi inerenti all’ar-
gomento - in materia di Igie-
ne degli alimenti, in sostitu-
zionedellibrettodiidoneità
sanitaria. Lunedì 17 genna-
io dalle 15 alle 18 si svolgerà
nella sede della Confedera-
zione di Udine, in via Vero-
na, 28/1, il corso di formazio-
ne per addetti al settore ali-
mentare (rivolto agli opera-
tori di tutti i livelli del setto-
re alimentare), che tratterà
delleprincipalimalattietra-
smissibiliconalimentieigie-
nedellapersona;lunedì24e
mercoledì 26 gennaio dalle
14.30 alle 18.30, sempre in

via Verona, si terrà invece
lasessionerivolta ai titolari
eairesponsabilidelsistema
di autocontrollo aziendale
per imprese della produzio-
ne, trasformazione, sommi-
nistrazionecomplessa.Siap-
profondirannoirischieipe-
ricolialimentari (chimici, fi-
siciebiologici)eloropreven-
zione, la conservazione de-
glialimenti lungolafiliera, i
metodi di autocontrollo e i
principi del sistema Haccp,
gliobblighieleresponsabili-
tà dell’operatore del settore
alimentare, il piano di auto-
controllo (punti critici),
esempi applicativi di prere-
quisiti, Gmp, Haccp docu-
mentazione.Perinformazio-
ni è possibile rivolgersi agli
uffici della Cna di Udine te-
lefonando al numero 0432 –
616911 o scrivere a: udine@
cnaudine.it.

presso la Sala della Fondazione CRUP (Udine, via Manin 15)
la prof.ssa Sergia Adamo dell’Università di Trieste

parlerà sul tema

Giovedì 13 Gennaio
alle ore 18.15

Ingresso libero

“Il romanzo giudiziario
da Dostoevskij a Sciascia

e ai misteri dell’Italia contemporanea”

MessaggeroVeneto
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